

REVOLUCION.

SUBSCRIPTION RATES:

One year \$ 2. 00
Six months " 1. 10

CONDICIONES:

REVOLUCION se publicará todos los Sábados, siendo los precios de suscripción los siguientes:

En los Estados Unidos

Un año \$ 2. 00
Un semestre " 1. 10
Números sueltos .05

En la República Mexicana:

Un año, moneda mexicana, \$ 5. 00
Un semestre " 3. 00
Números sueltos 0. 10

Todo pago debe ser precisamente adelantado.

Háganse las remesas de dinero, en Billetes de Banco, por giro postal ó por Express, dirigiéndolas en todo caso al Editor, 660 San Fernando, St. Los Angeles, Cal. U. S. A.

Editor y Propietario:
MODESTO DIAZ.

EN MEXICO.

LA OPRESION POLITICA Y SOCIAL

(Traducido de "L'Humanité" de Paris.)

Harlett Beecher Stower, ha, ya tiempo, sublevado el buen criterio de innumerables lectores europeos, trazado en la novela, la "Cabaña del Tío Tomas," los sufrimientos de los negros en territorios de la "República Modelo." Este libro

... que, en el Norte abolicionista y el Sur esclavista, envuelve la causa del primero. Si los negros han llegado a ser hombres, teóricamente, y tan libres como los otros ciudadanos de la "Unión," y expuestos, tan solo, a ser ahorcados de vez en cuando por la raza superior, lo deben bastante a la novelista inglesa.

SITUACION DE LOS PEONES.

Pero, ¿Qué se dirá de los sufrimientos de los peones de la América latina, en particular de los mexicanos?

El peon, considerado como un trabajador de la más baja categoría, en manobra industrial ó agrícola, cuenta quien todos se atribuyen el derecho de imposición y humillación, es el verdadero siervo moderno, maltreado y doblegado á voluntad, su situación es más lamentable que la de los moujiks rusos.

El peon mexicano empleado sea en las haciendas, sea en las fábricas que en multiplicadas ya han mas de un cuarto de siglo en México bajo la influencia del capitalismo norteamericano es el más miserable de los explotados. No solojan cuts no es pagado con un miserable jornal, no basta le para un miserable sustento y expuesto, por lo tanto, á la más horrible carencia, no solamente se le hace trabajar indefinidamente, no solamente no tiene el derecho de unirse para conseguir condiciones de vida soportables, sino que no tiene derecho ni de leer los periódicos ni de apartarse de su inferno. Como los siervos de la Europa medioeval, están prisioneros en

el señorío ó cárcel patronal. Para mejor tenerlos en sus uñas, los empleadores, les pagan la mayoría de veces, no en especie sino en papeles, valedores únicamente en los dominios de sus amos.

Es inútil hablar de las multas, pues estas son impuestas según la voluntad de los patronos; de las bestialidades de los capataces y del derecho (?) de maltratar de los verdugos adinerados. Con un poco más de brutidad aquí, un poco más de hipocresía allá, estas cosas hacen del país un reino, más todavía: una feudalidad ruibante. En los Estados Unidos del Norte como en Europa,—hasta en esa Rusia que el zarismo aplasta y sangra—los obreros han conseguido ciertos derechos primordiales; ellos han podido crear federaciones, constituyéndose en poderosas organizaciones para luchar contra los reyes del oro, con huelgas gigantescas.

En México, la posibilidad de una acción combinada del proletario, no existe ni en idea. El Estado, en todo y por todo, está al servicio del capital y bajo la Dictadura de Porfirio Díaz, dictadura que ha durado 23 años. Díaz es un señor feudal intransigible que empaña toda manifestación de vida.

La tentativa de huelga de los obreros de las fábricas de tejidos del Estado de Veracruz, quienes habían osado soñar con la jornada de ocho horas y el derecho de leer los periódicos, ofrece un ejemplo de los procedimientos gubernamentales. Las tropas enviadas por Porfirio Díaz para sofocar la huelga, sinó pura y simple, mató a 200 proletarios de las fábricas de Santa Rosa, Nogales y Río Blanco. Esta hecatombe horrible tuvo lugar á principios de Enero y de esa parte acá ha habido otras muchas.

Los presidios y también los cuarteles transformados en galeras, rebosan de obreros, detonados por actos de la huelga Yucatán y el Valle Nacional, transformados en Siberia mexicana, ven agonizar bajo las torturas á los oradores que han osado reivindicar los derechos del proletario á una vida humana.

PORFIRIO DIAZ DICTADOR.

Entre tanto, la opinión pública extranjera, conocedora ya de los abusos de los Rosas y los López, se ha mostrado llena de indulgencia, y hasta entusiasmo, por Porfirio Díaz.

¿Por qué tanta parcialidad? ¿Está basada, acaso, en el papel que representó hace cuarenta años en la lucha contra los invasores franceses y el usurpador Maximiliano?

Es dudoso: aquellos que aclaman al Dictador de hoy día no son hombres á dejarse influenciar por tales consideraciones.

Porfirio Díaz, volviéndose de guerrillero patriota general ambicioso, intriga, conspira contra Juárez, el más liberal que ha conocido México y conquista definitivamente el poder pronunciándose contra Lerdo de Tejada.

Hlegido, gracias á las boyonetas, en 1877 y en 1884, reina dictatorialmente desde esta última época

Desde entonces se volvió al

mismo tiempo que tirano político, uno de los principales explotadores del pueblo mexicano, accionista de varias compañías y multimillonario.

Así, es que está personalmente interesado á mantener aquello que sarcásticamente se le puede llamar "paz."

Esta paz, hecha del silencio de los oprimidos, es la paz del sepulcro.

Las administraciones públicas y los tribunales están desempañados por agentes del Dictador; la prensa está amordazada, la tribuna muda; México entero se ha convertido en señorío donde nadie, excepto el amo, puede alzar la voz.

EL MOVIMIENTO LIBERTADOR.

Hace un año, algunos revolucionarios se esforzaron en iniciar un pronunciamiento destinado á aportar, si no el bienestar ideal, al menos, un poco de aire respirable. Fueron por fin denunciados, traicionados y el movimiento sofocado.

Hoy día, los mexicanos que sueñan y persiguen la caída de la Dictadura y la llegada de un régimen soportable, han tenido que refugiarse en los Estados Unidos y principalmente en California.

En San Francisco, con el apoyo de los elementos obreros norteamericanos, socialistas y liberales, han constituido un grupo llamado "The Emancipator," que tiene por órgano á "REVOLUCION," impreso en Los Angeles, Cal.

Esta agrupación es el nudo de una coalición de todos los elementos avanzados contra la Dictadura de Porfirio Díaz, coalición que no ve otro norte que un movimiento revolucionario. Una vez conseguido su objeto, puede muy bien entrar la desavenencia; (es la ley de la historia) pero de su acción temporaria combinada, saldrá siempre un progreso: se habrá franqueado una etapa importante.

Entre los números característicos de su Programa leemos:

"Protección acordada á la raza indígena."

Es esta raza indígena, despojada y pasada á cuchillo por los feroces conquistadores del siglo XVI, después embrutecida por el clericalismo, tiranizada por los funcionarios y explotada por los capitalistas que abastecen á los hacendados y á los grandes industriales con una partida notable de ganado humano. Es de esta clase de la que se reclutan los peones.

Esta raza india, por tanto ha dado individualidades muy notables, tales como Benito Juárez, que fué no sólo el adversario estóico, infatigable de las fuerzas francesas ó imperiales, sino el campeón de las ideas más avanzadas de su época.

COMPLICIDAD DE LOS ESTADOS UNIDOS.

Más, los capitalistas que pre-

dican el amor de la Patria á los explotados, para mantenerlos divididos y sumisos, no conocen fronteras. El capitalismo yankee, en su gigantesco desarrollo, ha invadido á México, del cual quiere hacer la conquista económica. Es por esto que el General Díaz es poderosamente sostenido por el Presidente Roosevelt en la guerra que le hacen los oprimidos mexicanos.

A despecho de la popularidad fácil que este último se ha captado desayunando con el negro Booker Washington y dirigiendo á los "Trusts" algunas advertencias desagradables, es ahora, (?podría ser de otra manera?) el hombre de la gente del oro, el ejecutor de la voluntad de la plutocracia yankee.

Es por esto que los revolucionarios mexicanos, refugiados en territorio de los Estados Unidos, han sido vendidos y muchos de entre ellos, tales como el Doctor Ignacio Martínez, asesinados por emisarios de Porfirio Díaz, con complicidad de las autoridades norteamericanas.

El plagio de Manuel Sarabia prueba esta complicidad de una manera patente.

Sarabia era un joven mexicano que había osado crear, en San Luis, un órgano revolucionario. Obligado á escapar, se refugió en Douglas, Arizona, creyendo estar en un pueblo seguro.

Sin pretexto alguno, las autoridades lo aprisionaron el 31 de Junio último, los guardias habiéndose atrevido, (coincidencia bien elocuente!) un automóvil, montado por dos oficiales mexicanos, paró en frente de la prisión. Sarabia, arrancado de su celda, fué transportado á la prisión mexicana de Agua Prieta.

Por lo visto, esto es simple y elegante. Se podrían multiplicar los casos; pero esto es más que suficiente para mostrar aquí lo que México es bajo la tan benévola (?) presidencia de Porfirio Díaz. Esto bastará para captar á los oprimidos, indios, blancos ó mestizos, las simpatías de la Europa, el día (próximo sin duda) en que pasarán de la protesta á la revolución.

MOVIMIENTO POLITICO Y NO BANDOLERISMO.

Es importantísimo estar regularmente informado de lo que dicen los periódicos del Gobierno Mexicano sobre los compañeros en prisión, para poder probar que los delitos no son bandolerismo ó crimen común, sino un movimiento del pueblo mexicano. Si los periódicos escriben de movimientos políticos, eso es en favor de nuestros amigos.

Sería bueno de procurar, asimismo, una historia exacta del incidente de Jiménez Castro y Reyes, por el cual fué procesado el C. Juan Sarabia, en Chihuahua, para procurar pruebas que ese incidente fué de carácter político y no delito común.

ALFREDO G. SANFTLEBEN.

16 DE SEPTIEMBRE DE 1910.

La impensada fecha con que encabezamos estas líneas nos obligan á preguntar á los dignos mexicanos. El pueblo que soparta el vergonzoso yugo de la Dictadura, ¿fué aquel pueblo que conoció las glorias en Granaditas y en Cuautla?

No; una vez más, no. Aquel supo con heroísmo despedazar las cadenas que le oprimían

Este, debilitado por la miseria y más humillado que la injusticia, soporta merme los beaterios que Porfirio Díaz y sus adictos arrojan sobre los mártires de la Independencia. El pueblo está profundamente decepcionado al ver que sus viejos caudillos trocaron sus amores á la Libertad por el amor al oro.

En las arterias de cada ciudad corre la sangre hercúlea de sus mayores y detrás de los rostros flagelados por la infamia, hierve la indignación contra el hipócrita tirano.

Sin embargo, hay una gran masa de reptiles, que olvidándose de la historia manifiestan en plena tribuna la más abnegada humillación y servilismo ante el monstruo que nos esclaviza

¿Cómo podrá celebrar esa masa indefinida el día de la libertad si voluntariamente se esclava?

¿Cómo podrán sus espíritus manchados por la cobardía hacia los tiranos, entonar el himno á los héroes que se sacrificaron por hacernos libres?

¿No es una monstruosidad arrojar á los héroes de la libertad arrodillados ante los tiranos?

La patria no agradece los cantos de los indiferentes porque no los juzga sinceros.

No podremos celebrar las glorias de nuestra Patria, mientras no sacudamos el dogmatismo y el ego que pesa sobre nuestras frentes, mientras permitamos indiferentes a nuestros heroísmos no nos volvimos voltericos con el puño cerrado sobre el capataz que azota nuestras carnes.

Mientras permanecemos politizados por el tirano ante los que nos envilecen.

Mientras no nos acordamos tomar el fusil y con esta nuestra sangre redimir el mundo merme, no creemos dignos ni de pronunciar los nombres de aquellos héroes que no fueron indiferentes a fueron cobardes.

Si aquellos héroes hubieran sabido que sus hijos habían de someterse á la más atroz tiranía, habrían renunciado a sus sacrificios.

Pero todavía es tiempo si queréis honrar á nuestros héroes. Formad el fusil y sacudid el yugo que nos oprime!

La "Defensa de Juan Sarabia" Léala usted. Vale 10 centavos en esta redacción.